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Beschlussvorschlag: 

Der Entwurfsplanung für die Neugestaltung des Kirchenvorplatzes St. Markus wird zugestimmt. 
 

Begründung/Problembeschreibung: 

Der Bau- und Verkehrsausschuss hatte in seiner Sitzung am 13.11.2018 das Büro BGHplan, Trier mit 
der Erstellung eines Rahmenkonzeptes für die Neugestaltung des Kirchenvorplatzes der „St. Markus 
Kirche“ beauftragt. Dieses Rahmenkonzept (Vorplanung), das sowohl die aktuelle städtebauliche Ent-
wicklung als auch den Aspekt der Barrierefreiheit berücksichtigt wurde dem Bau- und Verkehrsaus-
schuss in seiner Sitzung am 24.07.2019 in 2 Varianten vorgestellt. 
Der Bau- und Verkehrsausschuss nahm die beiden Varianten zur Kenntnis und beschloss die Kirchen-
gemeinde in den Planungsprozess mit einzubeziehen. Das abgestimmte Ergebnis dieses Planungs-
prozesses soll anschließend dem Ausschuss zur Vorberatung vorgelegt werden. 
Zwischenzeitlich haben 3 Abstimmungstermine mit der Kirchengemeinde stattgefunden, an denen ne-
ben den Vertretern der Verwaltung und des Planungsbüros auch Mitarbeiter der ADD, der Kreisverwal-
tung und der von der Stadt Wittlich beauftragte Sanierungsberater Peter Berdi, teilgenommen haben. 
Die Ergebnisse dieser Abstimmungsgespräche sind in immer wieder aktualisierten Planvarianten ein-
geflossen und haben letztlich zu der aktuellen Planvariante, die von allen Beteiligten mitgetragen wird, 
geführt. Hierbei ist insbesondere anzumerken, dass auch die ADD Trier die gewünschte städtebauliche 
Entwicklung in der Planung wiederfindet und eine Förderung nach dem Programm „Aktive Stadtzen-
tren“ in Aussicht gestellt hat. 
Die Planung, die zwischenzeitlich in ihrer Detailliertheit den Entwurfsplanungsstand erreicht hat, wird 
in der Sitzung ausführlich durch den Planer vorgestellt. Mit der Umsetzung der Maßnahme soll schnellst 
möglich noch in diesem Jahr begonnen werden.  
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